

福島第一原発事故の後、区市町村で独自に学校や公園などの放射線量を測定する動きが広がっている。国や都道府県の対応が不十分なためだ。そんな中、東京23区内では、なぜか荒川区だけが「測定の必要はない」との方針を打ち出している。区民から測定を求める声が噴出しているが、なぜ区は「独自方針」を貫くのか。
(出田聰生、秦泰哉)

(出甲阿生、秦淳哉)

荒川区だけ 放射線独自測定せず

区長「安全だから不要」

「荒川区は、大気中の放射線量をはじめ、ブルの水や砂場も学校給食も、すべて『安全だから』開く必要はない」と言つてゐる。放射能に対する知識を知らないでいる。たゞすらに怖がるだけなら、対処するためには、身近の人に、どの程度の放射能の影響があるのか、どの程度のものかを知りたいのです。」同区に住む四歳の娘、森明美さん(三)は、こう話始めた。

足立、葛飾、江戸川、
江東区など、都内でも東部は放射線測定値がやや高めの傾向ある。荒川区の隣、文京区では、小学校の落成式で作った堆肥から国の暫定規制値の三倍超のセシウムを検出。同じく隣接する北区では、小学校の敷地内に毎時一定量を超える放射線量が測定され、除染が実施されることになつた。

本一郎は区長(べんざう)があいさつ。「放射能の心配は全くない」「食べ物も安全で、何の心配もない」と保護者に呼びかけたという。森さんは「測ってもいないのに、なぜ断言でいるのか。根拠のない安全宣言は余計に不安で

◎住民から測定要望が寄せら

民団体は七月、独自測定らを求める約四千人の署名を区長に提出。同V.P.はTIA連合会は八月、放射能問題への対応について入区長に説明を求める要望書を出した。



◎住民から測定装置が寄せられている区役所 **T** 区独自の放射線量測定を求めて署名活動が今がつて、ある。13日、鹿



月十一、二日には商店加わり、「丙壳牛場に出回り、「丙壳牛場に在り、」と書かれていた。この牛場は、丁度、この日、東京の「明治牛場」で開催された「明治牛王選手権」の決勝戦が終了したばかりで、その結果を宣傳するためのものと見えた。この牛場は、丁度、この日、東京の「明治牛場」で開催された「明治牛王選手権」の決勝戦が終了したばかりで、その結果を宣傳するためのものと見えた。

住民「根拠なく余計に不安」

「それならば専門家に頼んで計測すればいいだろ？」
けの話に傾るのは、「荒川区の子どもたちの未来を考える会」代表の筑本知子さん(音)。同会が「二十三街区を調べたところ、荒川区以外は保育園や幼稚園など立派な施設ばかりで、児童館や公園などを中心で大気や土壌の放射能量を計測。砂場の砂の入れ替えなどを実現する対策をとっていた。

中、因るでは専門性が
必要と考える」（風評被
害を含めて、安易に私ど
ものような素人が測定す
ること自体が、案外リス
クがある）

弁は「うだつた」

究センターの一括調査と
公表が望ましい」と趣意
返した。

力所)だけだ。六月と元月の定例区議会では、複数の区議が独自測定を要求したが、区側は「測定機器の精度、測定技術、専門的知識の必要性などの見地から、都健康安全研

経産副大臣時に
原発問題で奔走

「こちら特報部」の調
べでは、点定測定の区が

大半だった（表参照）。
は区内に五箇所だけて設得

力がないので、できる限り
多数の地点を計測し

た。今後もやる」と江東
区の担当者は話す。

なぜ、荒川区はかたぐ
なに測定しないのか。開
業者の多くが「区長の強
い意向」といって、保守系
議員ですら「なぜ区長は
そこまで意図地になるの
か」といふかる。

西川区長は都議を四期
務めた後、一九九三年に
衆院議員に初当選、二期
務め、小泉政権時の二〇
〇二年に引退した東京電
力のトラブル騒ぎでは、
安全点検で原発が一時全
基停止した際、経済産業
省大臣として原電策や
原発運転再開に奔走し
た。〇四年度改選に就任
し、現在一期目。

荒川区議会が今年八
月、中学生四十人
に対する「今、中
学生が立ち上るとき
安全部分力エネルギー
のわかりについて理解す
る」と冊子に記した
学生講座」の講師の一
人は、東京電力の野支
社の社員が呼ばれた。テ
マは「電力の需給状況

東電と“密接”な関係?

東京23区による空間放射線量の測定状況

区名	実施	定点測定地	測定頻度
千代田	○	6	週1回
中	○	3	毎日
港	○	1	週1回(ほかに砂場 5.6ヵ所を選び週1回)
新宿	○	2	週1回
文	○	5	月1回
台	○	1	毎日
豊	○	4	1ヵ所を毎日。 3ヵ所を週1回
京	○	0	過去に1093ヵ所を1回
東	○	2	週1回
田	○	16	2週間に1回
北	○	3	週1回
豊	○	1	毎日
島	○	0	過去に113ヵ所を1回
新	○	0	過去に1102ヵ所を1回
宿	○	8	月1回
京	○	3	週1回
東	○	0	過去に280ヵ所を1回、 約70ヵ所を複数回
東	○	0	毎日
京	○	1	月1回
東	○	12	毎日
京	○	1	週1回
東	○	7	月1回
京	○	8	月1回

*※は福島第一原発の事故後に測定を実施

・少年自然の家」の指定
管理者に、「尾瀬林業」

が初めて選ばれた。同社

は東電が100%出資す

るグループ企業。その

ため区議会では「なぜ」の

時期に「ど、参入を疑問

視する声も出ている。

西川区長は「こちら特

別に福島第一原発に測定

を行つ必要はないものと

「じつは数値も健康に

影響を及ぼす量ではな

い」とを根拠に、「現

時点で荒川区に測定

を行つ必要はないものと

判断している」と記され

ている。

前出の笠本代表は「荒

川区は、測定は国や都道

府県の役割と主張する

「報道各社からうの問題

への対応について」と題

して説明をした。福士教

授は「原子力エネルギー

をエネルギー資源の一つ

として利用していること

を理解するなども、環

境放射線等の重複被曝に

感覚が無くなるかも

思われるが、正しく

理解する」と述べた。

西川区の齊藤裕子区議

は、「この中学生講座につ

いて、一方的な立場の学

校は誤りではない

と言はれていた。

西川区長は「何をやつて

いるのか、誰がやつて

いるのか、何をやつて

いるのか、誰がやつて

いるのか、何をやつて